

LA TENSION EXPLOTO A LAS 15 HORAS: LUCHAS CRUENTAS

- MIRAFLORES FUE EL CENTRO
- INCITACIONES TUVIERON ECO
- LA PAZ SE ESTREMECIO
- SE COMBATIO DURANTE 6 HORAS

La crisis política que culminó en La Paz con el enfrentamiento armado que derrocó al general Juan José Torres, tuvo los momentos más críticos en la espera de definición de los diferentes regimientos en los cuales se confiaba para proseguir con el proceso. La espera se hizo desesperante. No llegaron los anuncios. Torres y sus ministros estaban en sesión permanente. Con ellos el Alto Mando Militar. Analizaban la situación.

Intenso ajedrecido, idas y venidas de militares y civiles era el panorama que se desarrollaba en el "Palacio Quemado".

12 y 20.— Nueve minutos ingresó al Palacio el ex ministro del Interior, Jorge Gallardo, juntamente con el comandante del Regimiento "Colorados" Rubén Sánchez, que hasta el último momento mantuvo su lealtad al régimen derrocado.

12 y 30.— Gallardo abandonó apresuradamente la Casa de Gobierno en compañía de los ministros Torres Goytia, Roca Vaca Díaz y Poppe Entrambasaguas. Minutos más tarde, tras el mismo sus colegas Luna Usquizano y Machicado, quienes abordaron un jeep de AADAY setrañalaron a El Alto.

Mientras tanto, en el despacho presidencial tenía lugar una escena en la que el general Torres afirmaba que no abandonaría

peñones se apresuraban a dejarse. Comenzaron a escucharse explosiones de morteros. Un individuo de avitores al MNR Constantes disparos, explosiones y ráfagas de ametralladora. La población se retiraba a sus domicilios.

15.00.— En las inmediaciones del estadio "Hernando Siles", se congregaban trabajadores y estudiantes para recibir instrucciones. Francotiradores ostigaban desde diversos puntos a la gente para evitar que se acercara al estadio. La Asistencia Pública comenzó a recibir a los primeros heridos. Murió una persona.

15.15.— Radio emisora orureña llamaban a los trabajadores mineros a que no intenten ingresar a la ciudad, ya que el Ejército no lo permitiría.

El Regimiento Colorados materializó el anuncio de su comandante Mayor Rubén Sánchez y hacía frente al Regimiento Castrillo impidiendo su avance.

15.30.— Estudiantes y mineros se encontraban apostados en el cerro Laikakota, desde donde ostigaban al Regimiento Castrillo.

18.30.— Por fin, dicha unidad acantonada en el Estado Mayor, desalojó a los mineros y estudiantes de la estratégica cima de Laikakota, procediendo a su ocupación. El Regimiento "Colorados" abrió nutridas



-Soldados del Regimiento Castrillo controlaron ayer en el cerro Laikakota el movimiento de tropas y militares adictas al general Juan José Torres.

"Sólo saldre muerto"

"Tú me conoces como soy. Sólo saldre muerto del Palacio de Gobierno porque no puedo traicionar a mi pueblo", manifestó el General Juan José Torres al General Luis Reque Terán de quien recibió el ultimátum de rendición.

El Comandante del Ejército Luis Antonio Reque Terán, había manifestado al General Tórres González que la situación se tornaba totalmente grave para su Gobierno y que debía deponer cualquier actitud beligerante ya que, a excepción del Regimiento "Colorados" al mando del Mayor Rubén Sánchez, todos los demás efectivos militares se habían tomado opositoras al régimen que presidía.

Mientras esa decisión era tomada por el depuesto mandatario, las fuerzas leales al régimen, se concentraban en la plaza del estadio "Hernando Siles" de Miraflores, a la espera de instrucciones para iniciar —utilizando toda suerte de armas— el intento de toma del Gran Cuartel.

del Palacio porque no podía traicionar al pueblo. El ex ministro de Defensa, Emilio Molina, requirió conversar a solas con el presidente Torres en vista de que se encontraban varias personas en el despacho.

12 y 40.— Luego de la entrevista privada, los miembros de seguridad hicieron desalojar el Palacio disponiendo que el personal administrativo se retirara invitando a la prensa a abandonar el Palacio. Desde ese momento sólo personas allegadas al Gobierno pudieron ingresar a la Casa de Gobierno.

14 y 45.— Creció la tensión en las inmediaciones de la Plaza Murillo de donde los

de fuego sobre el Laikakota, produciendo devadas bajas, hasta que los soldados tuvieron que replegarse.

19.00.— Nueve minutos estudiantes y mineros subían a ese cerro.

19.45.— El General Torres enviaba un mensaje ponderando el valor del pueblo pero exhortando a no deprimirse en la lucha.

20.45.— Torres abandonó el Palacio de Gobierno, anunciando que iba al Regimiento "Colorados" para obtener armas y municiones para el pueblo.



-Partidarios del general Tórres González intentando retomar el cerro Laikakota de Miraflores. Según los partes de los diferentes centros de la ciudad, fue ahí donde se produjeron el mayor número de bajas.

20.48.— Los tanques y carros blindados del Regimiento motorizado "Tarapacá", llegaron a la Plaza Murillo y tomaron posiciones en las diferentes bocacalles.

21.00.— Emisora del Estado anuncia la suspensión de informes en vista de que el grupo que allí se encontraba se pliegó a la lucha.

21.05.— Se ocupa el Palacio y la guardia no hace resistencia, permaneciendo en custodia a los efectivos del Regimiento "Tarapacá".

24.00.— Las hostilidades continuaban. Los leales a Torres perdían terreno y acababan sus municiones.

00.15.— (aproximadamente).— Las fuerzas insurgentes accedieron al Ministerio del Interior que hizo resistencia a Nutridas descargas.

00.30.— Una avioneta de la FAB realizó vuelos de reconocimiento sobre la ciudad.

00.45.— La emisora clandestina "Nacionalista" de las FF. AA. anuncia que la revolución había triunfado.

01.10.— Anunciaba que las acciones fueron dominadas y que sólo grupos del Ejército de Liberación Nacional hacían alguna resistencia.

01.20.— Da lectura al primer Decreto del

Sanchez: Vamos a atacar

"En vista de que nuestros camaradas se han dado vuelta contra nuestro pueblo, vamos a atacar. Esta es la orden del Presidente Tórres", anunciaba el Mayor Rubén Sánchez, a las 15 y 5 de ayer a través de la red de emisoras que dirigía Radio Illimani.

Diez minutos después, a las 15 y 15, por ese mismo medio de difusión, Sánchez manifestó que el "Regimiento Colorados" a su mando estaba con el pueblo y que junto a todos los sectores laborales, estudiantiles y demás fuerzas, defenderá el proceso revolucionario. "Los militares revolucionarios están dispuestos a morir por su pueblo", enfatizó.

Instantes después, los locutores de "Illimani" daban lectura a un comunicado del Regimiento Colorados que daba cuenta de su total adhesión a los postulados.

El anuncio del Mayor Rubén Sánchez, resultó como "santo y seña" y los grupos armados de la plaza del estadio iniciaron la acción contra el reducto militar de Miraflores.

Nuevo Gobierno.

05.00.— Continuó el tiroteo. Los reductos de los estudiantes y trabajadores eran los edificios de la Universidad.

07.00.— El Regimiento "Tarapacá" ocupó el edificio central de la UMSA pese a la resistencia de universitarios y, según se dijo, de elementos del Ejército de Liberación Nacional.

Radio Illimani, hacia el anuncio señalando que era la última resistencia.

07.30.— Aviones de la FAB, sobrevolaron la UMSA descargan ráfagas y se explica que solo son vuelos de reconocimiento.

07.35.— La misma radio anuncia que el nuevo régimen adoptó todas las medidas para garantizar la normalidad y que los servicios públicos están funcionando.



-En las últimas horas del día de ayer la situación quedó prácticamente controlada por efectivos de las fuerzas adictas al coronel Hugo Banzer Suárez.

Un dialogo

"El pueblo quiere armas para combatir la rebelión", exigió el jefe del Presidium de la Asamblea Popular, Juan Lechín Oquendo, al General Torres durante el discurso que pronunció desde los balcones del Palacio de Gobierno a la multitud de adictos al régimen depuesto que se había concentrado en la Plaza Murillo para demostrar su apoyo al proceso que sustentaba el ex-mandatario.

Esa misma exigencia fue planteada con insistencia, nuevamente, por Lechín Oquendo en el Palacio de Gobierno, cuando se conoció la defección del Regimiento "Andino" que había marchado como fuerza leal a retomar Oruro.

Tórres habría dicho, ante esa última exigencia: "No puedo. Si les entrego las armas... ustedes ya no me necesitarían más". ¡Claro que no! la respuesta de Lechín Y, las armas no llegaron.